

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO
y Defensor de las Conquistas Democráticas de Costa Rica

Director y Gerente: ROMULO TOVAR

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIERCOLES 30 DE ABRIL DE 1924

Número 115

NOTAS EDITORIALES

La posición de don Gerardo Zúñiga Montufar

Sigue el partido echandista cobrándole severamente al diputado suplente don Gerardo Zúñiga Montufar su actitud política adversa a los planes del echandismo. Sin embargo, la posición del señor Zúñiga Montufar nos parece absolutamente clara y bien determinada. Es verdad que él se debe a su partido siempre que su partido siga un camino recto. Desde el momento en que su partido adoptó un plano inclinado o una mala pendiente, él tenía el pleno derecho, él y cada uno de los otros diputados echandistas, de preguntarse, siquiera de preguntarse de que lado estaba su deber, si del lado del echandismo a que pertenecía o si del lado de la república. Nadie puede entender que un partido político puede estar en contra de los intereses más altos del país. Pregúntese ahora cada costarricense, completamente ajeno a los intereses y pasiones de la política de partido, de qué lado estaba el deber en el caso del señor Zúñiga y tomando en cuenta que a cada uno de nosotros nos hubiera tocado en suerte encontrarnos en situación semejante a la suya. De qué lado estaba el deber? Esta es la pregunta.

Un grupo de echandistas querían la desintegración del Congreso para el efecto de estorbar o de impedir la elección del presidente. La desintegración del Congreso significaba la dictadura ejercida por cualquier persona. La dictadura significaba una nueva elección presidencial. El partido echandista quería la dictadura para servir a sus intereses: de esa nueva elección presidencial, hecha de acuerdo con normas nacidas del dictador, podría beneficiarse el echandismo. Habría hasta la posibilidad de una constituyente, es decir, de una nueva mentira. Los echandistas le dicen a don Gerardo: No ve usted la encadenación lógica de las cosas? De este modo estábamos siempre sirviendo a nuestro partido.

El señor Zúñiga Montufar desde un principio ha sido expreso y franco en su determinación política. El le dijo a sus gentes: Yo voy al Congreso, porque yo no quiero la dictadura para mi país? Aun les dijo más: Busquen ustedes una fórmula que beneficie decorosamente al partido y yo estaré con ustedes.

Usted costarricense, quería la dictadura? quería la desintegración del Congreso? quería el ejemplo de Honduras? El echandista dirá: sí queríamos todo eso. Pero la república le dirá al echandista: Eso era imposible, eso era como el suicidio nacional. La república estará siempre, en este negocio, contra el echandista. El señor Zúñiga Montufar eligió entre la república y su partido, eligió el camino de la república.

Su partido lo condena; en su partido le hubieran procurado hasta la muerte para castigarlo. Es natural, pero todo se reduce a una cuestión de egoísmo y de malas pasiones imperantes. En cambio él ha servido a su país. Por supuesto, ahora viene contra él esa propaganda oscura, hipócrita, mil veces malvada, de los enemigos suyos. Qué importa? El ha tomado gran resolución ciudadana y esta es su justificación.

Aprecien los costarricenses el acto del señor Zúñiga Montufar con justicia. A noso-

tros, republicanos y reformistas, puede alagarnos la actitud del señor Zúñiga Montufar. Pero no veamos lo que en ello nos afecta favorablemente. Consideremos si este hombre ha hecho un bien o ha hecho un mal a su patria o a los partidos. Si lo ha hecho a su patria, tiene el derecho de que se le tenga por buen costarricense. Su partido es cosa pasajera, su patria es cosa eterna, en cierta medida. Su partido desapareció ya. Su patria está en pie; él ha contribuido con la modestia de su generoso y patriótico gesto a que su patria esté en pie. El con los suyos pudo lanzar a su patria hacia al mal. El tuvo valor de separarse de los suyos y salvó a su patria. Costarricenses, cada uno hágase la misma interrogación y si es bueno no podrá tener una respuesta distinta. O con los partidos o con la patria.

Nosotros decimos: con la patria.

Nosotros, costarricenses, tenemos que honrar a este hombre por el servicio que le hizo a su país.

Sobre componendas políticas con el echandismo

La última impresión política de ayer era la de que el echandismo aun quería aventurar una nueva carta. Descartada la cuestión presidencial, han creído algunos echandistas muy posible jugar una partida con las designaturas, y han querido abrir nuevas negociaciones de transacción.

Nosotros tenemos que decir algo de esto. Hasta el momento en que los partidos populares no tomaron resoluciones definitivas, creemos que se pudo establecer cierta buena y discreta inteligencia con el echandismo para llegar a realizar un ideal sentido por muchos de hacer una política nacional. El echandismo nunca supo lo que podía conceptuarse como política nacional y se mantuvo dentro de las fórmulas estrechísimas de su propio interés. Esto hizo que todas las gestiones iniciadas desde diferentes campos en el propósito de hacer una política nacional, fracasara de la manera más evidente. Una vez que los partidos populares han comenzado a tomar disposiciones definitivas para la organización del gobierno, por ejemplo, lo que se refiere a las designaturas, la posibilidad de nuevas inteligencias con el echandismo es, en nuestro concepto, inadmisibles. En estas cosas hay que ser terminante. Para hacer el bien, los partidos populares abrieran sus puertas francas. Ellos, los echandistas, no quisieron entrar como leales y como buenos, ya no hay más que hacer.

Que ellos, los echandistas, no quieran la designatura del Lic. don Carlos María Jiménez, es cuestión que en el fondo nada les importa. Eso es un negocio de nosotros, no de ellos.

Admitir de parte de ellos una probable discusión sobre la bondad de esa o de cualquier otra designatura, sería admitirlos en un parlamento de que ellos han huído con cierta

falta de responsabilidad moral. Para nosotros son buenos designados las personas que han sido indicadas ya ante el jefe del partido, como habrían sido también excelentes la de don Alfredo Jiménez, la de los Licdos. don Arturo Volio o don Carlos Brenes. Los republicanos no hacemos, sin embargo, diferencias entre unos y otros porque no estamos sirviendo a intereses de personas sino al interés de mantener la unidad moral de los partidos aliados.

No queremos perder de vista esto: la de que todo se va haciendo dentro del anhelo de conservar la unidad moral de los partidos aliados y es fácil comprender que la intervención o irrupción del echandismo en nuestras filas no sería con el intento de respetar esa unidad moral sino antes bien con el mal deseo de romperla. Los republicanos no queremos discusiones o discrepancias en nuestro seno; no queremos motivos de discordia; no queremos levadura que descomponga el excelente espíritu del partido. Y no podemos consentir en que el echandismo nos traiga ese germen de maldad. En el partido todo se ha hecho con gran espíritu. Cuando se formaron las listas de diputados, muchos con derecho para serlo dejaron de lado su deseo o su derecho para no desequilibrar al partido, y nunca olvidaremos el gesto del diputado Urbina, ni el de don Antonio Segura, ni el de don Emiliano Odio, don Moisés Aguilar y don Juan Romagosa, cada uno de los cuales, supo deponer lo que pudiera haber de interés personal en eso en servicio de los destinos de la causa común.

El echandismo no quiere al Lic. don Carlos María Jiménez. Pero los republicanos lo queremos. Cuando hemos sabido que el ha de ser el primer designado, hemos dicho: muy bien:

Sería posible desbancar la designatura de don Carlos María Jiménez? Señores echandistas, en el partido republicano no es posible eso. Tampoco queremos que sea posible eso.

Pudieron llegar los partidos populares hasta un sacrificio cívico de entenderse con el echandismo con el objeto de armonizar el mayor número de intereses; pero que nuestros grandes magistrados salgan por la acción de un voto echandista, es ahora deshonoroso. Partido intrínseco que se mantiene proclamando con gran mentira derechos que nunca ha tenido; que quiere de esta manera desviar el fallo de la justicia por el inmenso mal que quiso hacerle a la república imponiéndole desde el Congreso una presidencia sin grandezas; que no se cansa de llenar de oprobio la figura del Lic. Jiménez. De un partido así, ningún republicano puede aceptar un voto.

Por otra parte, el espectáculo que ha dado el partido republicano, en medio de esta lucha cruenta y a veces angustiosa, fue siempre de una perfecta armonía de intereses, de aspiraciones y de propósitos. Todos somos leales a los principios fundamentales del partido. Esto es como de bronce, echandistas. Esto no se desmorona fácilmente.

Lo mejor para el echandismo es lo que parece ser su última resolución. Si no quieren ir al Congreso, no vayan. Hacen mejor no yendo.

AL PARTIDO REPUBLICANO

Mañana comienzan los grandes días de fiesta para el partido republicano. En las dos etapas de la lucha eleccionaria se ha vencido de la manera más firme, más altiva y más orgullosa. El dos de diciembre hubo un momento de vacilación. Pocos momentos después la primera victoria estaba casi conquistada. Era natural. La batalla había sido para triunfar, no para perder. Había sido para triunfar y triunfamos. Habíamos vencido en los comicios; habíamos evitado que la presidencia saliera artificiosamente de un Congreso formado ad-hoc; habíamos hecho que el pueblo costarricense se sintiera poseído de su responsabilidad de darse un gobernante.

La segunda etapa de la batalla la hemos ganado con igual orgullo. Tal vez con más orgullo. El partido se ha mantenido como una sola fuerza inmovible. El Jefe día a día se ha hecho más grande ante el corazón de sus soldados. La casa del Jefe se hizo sagrada: los enemigos ya no pusieron más su planta en la casa del Jefe. Hemos sido llevados por él hermosamente a esta victoria que nos sopla ya con sus poderosas alas.

Mañana comienzan nuevos días gloriosos para los republicanos. Vuelvan a ser los republicanos entusiastas de los antiguos días de batalla. Vuelvan a lucir sus insignias azules. Vuelvan a llenarse de orgullo de ser republicanos. Recuerden aquella memorable noche en que espantamos al enemigo con un desfile imponente. Entonces fue como una revista de nuestros ejércitos. El Jefe dijo en palabras sencillas toda su doctrina: yo siempre he luchado por la democracia. Y la democracia iba a salvarse por medio de un grande esfuerzo.

Pero para que la victoria y el deleite de haberla conquistado resulten más hermosos, sea el republicano respetuoso con el enemigo. No le restrigie la victoria. Saboreela como cosa de su espíritu. Y también no dé asiento en su alma a quejas, a pareceres disolventes ni menos aún a desilusiones. El más noble orgullo de Costa Rica es que por la acción del pueblo vuelva a la magistratura el ex Presidente Jiménez. Con él triunfan todas las fuerzas morales de la república.

Sea solo uno el grito de los republicanos: Viva el Partido Republicano. Los reformistas nuestros aliados leales saben que su grito es también uno solo: Viva el Partido Reformista.

Notas de Santo Domingo de Heredia

Tenemos informes de que se prepara una magnífica cosecha de café. Las últimas lluvias resultaron favorables a nuestros ritos e fitos y esto es signo revelador de un magnífico porvenir.

Está ya al terminarse el camino de macadán que une la calle de la estación con la carretera. Sólo falta un tramo como de 200 varas para la conclusión de dicha obra.

También se ordenó la demolición de los dos frentes de ambas iglesias, de los cuales uno ha sido realizado.

Una comisión de importantes vecinos entre los que figura el diputado por Heredia Lic. don Juvenal Fonseca, se interesa vivamente por establecer

un plantel de enseñanza en el distrito de San Josécito.

Los padres de familia agradecen tan hermosa iniciativa y todos prestan su contingente para la realización de esta magna obra que tiende a cultivar la educación de los niños de ambos sexos en aquel honrado y laborioso distrito.

Un demente

Recorría a diario las calles de la ciudad, un infeliz demente quien se introduce en las casas particulares haciendo ver que es un enviado del Mesías para calmar los temblores.

Nuestro hombre lleva al cinto un enorme cuchillo y suele hacerlo cuando relata algún episodio de su vida.

Las gentes temen que este individuo cometa el día mañoso pensado algún desaguisado y no sería imprudente recluirlo en el Asilo.

El peligro que ofrecen los vehículos

Se llama la atención a los conductores de vehículos, especialmente a algunos chafteres.

Estos pasados días estuvo a punto de ser arrollada por un auto, la distinguida señora doña Teodosia Q. v de Madrid. Ello se debe a la velocidad con que suelen llevar los carros por nuestras avenidas.

Creemos que corresponde a los conductores de vehículos el tomar medidas de precaución y no los transeuntes, entre los cuales hay ciegos y sordos que por su defecto no pueden evitar una desgracia.

CAMPO DEPORTIVO

Un pitcher de México jugará en New York

Adolfo Arguifo, el jugador regio-mintano se encuentra actualmente en New York, siendo el único pitcher mexicano que figura en los ligas organizadas.

Cuando el sol está bastante fuerte es cuando Arguifo posee un admirable dominio sobre su bola. Pero cuando sucede lo contrario, y que no hay sol y sopla viento, entonces el pitcher mexicano no rompe batalla.

LA TUBERCULOSIS

se cura con la

++ NEOBIOS ++

Representante: E. de Benedictis Apartado 467

Van disminuyendo los temblores

Las sacudidas terrestres han ido sucediéndose, aunque con menos intensidad y á largos intervalos.

Ayer solamente se han registrado 9 sismos, todos de carácter lento, por lo que han sido casi imperceptibles.

Ya la crisis va conjurándose, y con ello la normalidad para satisfacción de los moradores.

Nos dicen de Orotina, que uno de los temblores de ayer, fue bastante sentido en Turruabares pero que no produjo la alarma de los anteriores. Como que el vecindario se va acostumbrando al balanceo, y ya no le da importancia.

Se reanuda el curso en la Escuela de Orotina

Por acuerdo de la Junta de Educación de Puntarenas el Inspector de Escuelas de aquella provincia don Manuel Obando, dispuso abrir de nuevo la escuela de Orotina ocupando otro local, mientras se construye otro edificio.

Con esta acertada medida vuelven a las aulas de la escuela unos 360 niños de ambos sexos quienes quedaron privados de enseñanza a consecuencia de haber sido destruído el antiguo plantel con los últimos temblores.

EL CUERPO DE INVESTIGACION

Resalta a la vista del público el servicio eficiente de este departamento, en el cual la mano detectivesca de su experto Jefe, el Coronel Pinaud ha dado excelentes resultados estos últimos días.

Con el reducido personal de esta importante y útil dependencia se han llevado a la práctica numerosos servicios tanto en la capital como en las cabeceras de provincia, hasta el punto de que las actividades

apachistas que tanto se notaban han ido evaporándose, quedando la república libre de esa sociedad malsana que iba contaminando el vicio en algunos de nuestros hombres.

Los robos, asaltos y bolseos terminaron completamente y todo ello se debe a la brillante labor que ejerce este departamento, hoy atendido por un personal escogido y mejor organizado.

Se revoca una providencia en acusacion por calumnia y se anula lo actuado

El señor George de Ford Lawrence estableció acusación por calumnia ante la Agencia Principal de Policía de esta ciudad contra los señores Adolfo Osborne y otros. Dicho funcionario declaró sin lugar la acusación. El señor de Ford Lawrence apeló ante el señor Gobernador, quien se declaró inhibido para fallar en última instancia el asunto, y pasó las diligencias al Sr. Presidente Municipal

quien dictó una resolución de acuerdo con la del señor Agente Principal de Policía; pero en acuerdo de ayer del Ejecutivo se revocó la providencia que ha hecho mérito declarando a la vez nulo todo lo actuado y ordenó que vuelvan los autos a la Gobernación para que se dé a los mismos el trámite que en derecho le corresponde.

Los que viajan al Exterior

Luis Lick, para Panamá. Carmen Chavez, para París. Francisco Palomo, Panamá. Lucía de Yepes y una niña, para Colombia.

Rumbo a España

Mañana saldrán para la tierra hispana, los comerciantes de esta plaza don Luis Alonso Rodríguez, don José Montero, don José Pajol y don Santiago Palacios.

El viaje tiene por objeto pasar varios meses al lado de los suyos y a su retorno traerlos gratas novedades.

Deseamos a todos una feliz travesía y grata permanencia en el solar nativo.

En la Pila Bautismal

Fué bautizado en la Iglesia del Carmen con el nombre de Carlos Manuel de la Trinidad, un hermoso niño, hijo de don Secundino Vicente y doña Clotilde González de Vicente.

Actuaron como padrinos del infante don Manuel Alvarado y la señorita Felicia Castro.

Después del acto religioso se celebró una fiestecita en la residencia de los esposos Vicente González, a la que concurrieron distinguidas familias.

La Tesorería Municipal

El nombramiento del señor don José M. Zeledón para Tesorero Municipal fué apoyado por los miembros que integran la Comisión de Hacienda quienes aconsejan se le asigne como recargo un sueldo de \$125.

Hubo algunas protestas alegando que el Municipio carecía de fondos, y se adujeron otras especies permutando los puestos de Fiscal y Tesorero. resolviendo por moción del Regidor Sr. Sáurez, postergar la discusión de este asunto mientras no se presente al Municipio un detalle de ingresos en virtud de cuales se ha de cubrir esa pequeña erogación.

Trabajo laureado

En los juegos florales celebrados recientemente en Cartago fueron premiados los siguientes trabajos.

Canto a la Fé por don Napoleón Quesada.

A la Vía Láctea por el mismo.

Himno a Nuestra Señora de los Angeles por el mismo.

Canto a la patria por el mismo.

Romance Místico por Gonzalo Dobles.

Las Abejas de Eladio Prado y Fundación y desarrollo de Desamparados por Francisco M. Núñez.

La Memoria de Hacienda

Mañana circulará esta Memoria, dividida en dos tomos y que comprende la labor hacendaria durante el año fiscal de 1923.

Juzgamos que ha de ser un trabajo meritorio y por la serie de los cuadros que acompañan se informará al país de las obras emprendidas en todos los ramos especialmente en los de Fomento y Educación Pública, cuyos egresos se cree superan a los de años anteriores.

Cargos formulados contra el diputado don Gerardo Zúñiga Montúfar y su respuesta

Liberia, 27 de abril de 1924. A Francisco Faerron y Compañeros. San José. Liberia.

El Partido Agrícola, puso bajo la protección de su honorabilidad de abolengo, el voto con que ha de resolver sus destinos; y Ud; fiel a tan delicado cometido, en entusiasta telegrama, nos comunicó el triunfo alcanzado el 2 de diciembre último, asegurándonos que habíamos obtenido en los comicios nueve diputados "incomovibles" ¿cómo se explica su conducta ahora, que invocando pretextos fútiles y que no lo fueron al principio, se declara separado del partido para ponerse al servicio del adversario? Piense en su porvenir político y lo que significa para Ud. mañana, el vituperio de sus amigos y compañeros de hoy, por un acto de manifiesta deslealtad a la causa tan ardientemente sustentada y defendida por Ud. mismo.

FRANCISCO FAERRON Y COMPAÑEROS.

Padecen Uds. grave error el atribuirme telegrama que jamás he dirigido. Lamento que no aprecien sustancial diferencia entre votar por un candidato y faltar a la Constitución rompiendo quorum para lanzar al país a una infecunda dictadura. El fundador de un programa político no está subordinado a ocasionales directores ni obligado a cambiar el ideal por el egoísmo. Ruégoles juzgar a otros que buscan al Lic. Jiménez para hacer proposiciones de gobierno mixto y ofrecen al señor Velio designatura a la Presidencia después de increpaciones y anatemas. Lucha electoral a que se reduce a empujones y simpatías personalistas poco o ningún valor tiene en la ciencia política. Si resultan Uds. en lo cierto iré gustoso a recibir lecciones a Liberia.

GERARDO ZÚÑIGA MONTÚFAR

Agasájase en París a los artistas Yankis

El Comité France-Amerique organizó varias recepciones en honor de los artistas americanos que se encuentran en París.

El pintor Jacques Emile Blanche felicitó a los artistas por el entusiasmo evidente que han demostrado para todas las manifestaciones del arte francés.

Juego de Muebles

Se vende uno de caoba tapizado, compuesto de un sofá, dos sillones, cuatro sillas y una mesa de centro. En la Administración de LA VOZ informarán.

El honor americano

Por la asociación de la Prensa, sabemos, que una delegación de oficiales y marineros del crucero de guerra de los Estados Unidos, el "Pittsburg" rindió un homenaje a los héroes españoles muertos en las batallas navales de Cabite y Santiago de Cuba, libradas durante la guerra hispano-americana.

Se colocaron coronas en el monumento conmemorativo que se inauguró hace poco en la Ciudad de Cartagena [España].

VERMICIDA INFANTIL

El mejor matador de lombrices hasta hoy conocido. De venta en todas las Boticas.

El Campeon Italiano Spalla

Llegó a New York abordo del buque "Western World" el notable pugilista italiano de peso completo, Hermio Spalla quien está contratado para una serie de peleas promovidas por T Rickard, las cuales se anuncian para principios del próximo mayo.

Se vende barato

y en buenas condiciones un coche americano de 4 ruedas, una volanta de 4 ruedas y 1 caballo para idea. Todo con sus respectivos aperos.

En esta oficina informarán.

En honor al Lic. Jiménez

Distinguidos elementos de la sociedad de Cartago y algunas otras personas de San José, Organizan una función de gala que ha de verificarse la semana próxima en uno de los teatros de la ciudad Cartaginesa.

Será este espectáculo un festival de simpatía hacia el jefe y candidato del Partido Republicano Lic. don Ricardo Jiménez con motivo de su elección a la Presidencia.

Este festival lo ejecutarán la compañía española de María del Pilar Martínez, escogiendo para ello una de las obras mejores de su repertorio.

Habrán trenes especiales para las familias republicanas de la Capital.

Avenida Fernández Guell **Carlos M. Jiménez** ABOGADO Y NOTARIO TELEFONO 256 San José, C. R.

El triste suceso del domingo pasado

En San Joaquín de Heredia hay gran consternación por el reciente acontecimiento del domingo que privó de la existencia al generoso y esforzado joven Israel Viquez.

El joven al viajar en el tren de Río Segundo a San Joaquín de Heredia, tuvo la mala suerte de que el viento le arrebatara el sombrero y al querer cogerlo sacó rápidamente la cabeza por la ventanilla del carro, chocando con un poste que desgraciadamente le destruyó la cabeza, siendo su muerte inevitable. Un colega mal indagado de la tragedia, dijo en su

crónica informativa que dicho joven al asomarse a la ventanilla a darle la última despedida a su novia, había sido víctima de la desgracia que tan hondamente se lamenta. Nosotros bien inqueridos al respecto damos esta nota aclarativa y al mismo tiempo aprovechamos la oportunidad para enviarle a su honrado y sincero padre don Leodono Viquez y de su virtuosa madre doña Amelia de Viquez como al resto de su familia, la más profunda expresión de nuestra condolencia, deseando a la vez que el cielo les prodigue el bálsamo de una santa resignación.

MANUEL MADRIGAL Q.
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
BARATILLO de Casimires y Ropa Hecha
Los precios más bajos de plaza

FABRICA DE GALLETAS EMPAGADAS
(MARCA POCHE)
EDUARDO POCHE Y HIJOS
MAQUINARIA ELÉCTRICA — EMPAQUE ASÉPTICO
La fabricación se hace con artículos de pureza garantizada y con limpieza absoluta. Se sirven pedidos a todos los lugares de la República y garantizando la bondad del producto.
CALLE 6ª SUR — SAN JOSE, C. R.

Fuerte explosión en el crater del volcan Stromboli

En los primeros días del mes corriente, se produjo una formidable explosión en el cráter del volcán Stromboli en Italia, la cual sembró un indescriptible pánico entre los habitantes de la Isla del Mar Tiverio.

Según noticias recibidas después de la explosión, el vol-

cán comenzó a arrojar gran cantidad de lava.

El vecindario de la parte cercana al volcán abandonó precipitadamente sus casas. Quince personas resultaron heridas a consecuencia de la erupción. Se dijo que hubo algunas desgracias personales.

Por la escuela Juan R. Mora

El culto y distinguido Director de este plantel, don Amador Arango no cesa de interesarse por levantar cuanto antes un local apropiado, que reúna las comodidades, higienización y sanidad, a fin de instalar en ese edificio su templo de enseñanza, al cual dedica todas sus energías.

A su iniciativa y empeñosa labor débese que los padres de familia hayan concurrido a las reuniones en las cuales se escuchan fórmulas de orientación hacia el ideal que la escuela persigue.

El patronado que ha de surgir durante el corriente año quedó integrado por los personas: propietario, don Ramón Aguilar B, don Manuel Fournier, don Alfonso M. Guzman, Lic. don Francisco Montero Barrantes, don Rawiro Aguilar V., don Carlos Sana-

En Inglaterra se han sentido temblores de tierra

La crisis que sufrimos en este continente por efecto de los temblores, se ha generalizado en otras partes del mundo.

Los cables nos anuncian que en Inglaterra se sintieron el día 28 del corriente nuevos violentos temblores de tierra ocurridos en el distrito Midland Colliery en Aslfield.

Duraron pocos segundos y sus características son similares a las del reciente terremoto del japon, aunque menos severo. Se informa que los daños materiales fueron pocos.

bria Mora y señorita Emilia Fernández R. Como suplentes se han nombrado al Lic. Clodomiro Salas Castro, don Manuel Montoya y don Juan Rafael Mora.

NORTHERN RAILWAY COMP.
Servicio de Trenes
Se pone en conocimiento del público que esta Empresa ha establecido un servicio extra de pasajeros los días domingo entre San José y Turrialba.
Dicho tren saldrá de San José a las 9:00 horas y en el viaje de regreso saldrá de Turrialba a las 12.45 y hará paradas en las estaciones intermedias.
M. M. MARSH, Superintendente
G. P. CHITTENDEN, Administrador
San José, Abril 29 de 1924.

Los Estados Unidos aceptan el obsequio de una estatua de San Martin que les hace la Argentina

WASHINGTON, Abril 26.—The Associated Press—El Senado adoptó hoy una resolución conjunta autorizando la aceptación del regalo de la Argentina, consistente en una estatua del general don José de San Martín, prócer de la independencia de la América Meridional, libertador de la Argentina y Chile y Protector del Perú, quien hubo de retirarse a Boulogne Sur Mer, en Francia, donde murió, a consecuencia de no haber conseguido ponerse de acuerdo con el

general Simón Bolívar, libertador de Venezuela, Colombia, Ecuador; Perú y Bolivia, quien no aceptó la formación de monarquías en el Nuevo Mundo y continuó la campaña para la emancipación de Sudamérica, coronada por su lugarteniente, el general don Antonio José de Sucre, en la batalla de Ayacucho, cuyo centenario va a celebrarse el 9 de diciembre de 1924, acción de armas que cimentó el establecimiento del régimen democrático en el Hemisferio occidental.



La escuadra japonesa se ejercita

Le sirven de blanco los buques dados de baja

Tokio, Abril 26. Los cascos de los buques de combate desguazados a consecuencia del Tratado naval de Washington, serán utilizados como objetivos en prácticas de tiro al blanco.

El viejo acorazado "IWA-MI", tomado a los rusos en la batalla de Tsushima, en la que entró en acción formando el núcleo de la famosa escuadra de Rodhesvinsky, con sus gemelos "Knias Suvoroff", "Alejandro III" y "Borodino" (de 13,600 toneladas cada uno), será blanco mañana de un nuevo triplano naval de bombardeo, recientemente construido

para la Armada. En dispararle se utilizarán bombas de dos mil libras.

Dentro de unas pocas semanas los acorazados "Aki" y "Satsuma", de 17,000 toneladas cada uno, en los que ya se han efectuado los primeros procedimientos de destrozo, se utilizarán para probar la eficacia de cada uno, que son actualmente los cañones de 16 pulgadas de los superreadnoughts "Negato" y "Mutsu", de 32,600 toneladas cada uno, y que son actualmente el orgullo de la flota japonesa y están considerados como las más potentes unidades navales a flote.

CAL DE CONCHA en Desamparados

Tengo para la venta CAL DE CONCHA en mi Depósito en Desamparados, y también recibo órdenes en esta ciudad en la Ferretería de Espriella y Compañía, esquina opuesta a la iglesia. — DAVID ROJAS FLORES.

Mañana estarán cerrados los expendios de licor

La Dirección General de Policía hizo circular la siguiente disposición que dice:

"Atenta esta Dirección General de Policía a las obligaciones que le determina el párrafo seis del artículo 31 del Reglamento de Policía, e inspirada en los fines que entraña el inciso 5º del artículo 31 de la Ley de Licores, dispone que el jueves primero de mayo permanezcan cerradas en esta ca-

pital de San José las cantinas exteriores y las interiores de los hoteles, restaurantes, clubs y casinos, e igualmente los mercados, pulperías y refrigerías.

Los respectivos Comandantes de sección mandarán sellar las cantinas interiores, firmando las disposiciones necesarias para el cumplimiento de la presente orden.

LA ESMERALDA

CUBERO HERMANOS
ESQUINA N. E. DEL PARQUE CENTRAL — SAN JOSE

CANTINA - ABARROTES - REPOSTERIA

Permanente y renovado surtido de licores extranjeros
BUENOS VINOS DE MESA BARATOS

LAS MEJORES FRUTAS Y CONSERVAS
DULCES Y PASTELES EXQUISITOS

La constante concurrencia es la mejor expresión de su fama

Obleas Antigripales

PARA RESFRIADOS, TRACAZO E INFLUENZA

Obleas Neuralgias

QUITAN EN POCOS MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA

AGENCIA GENERAL:

BOTICA LA VIOLETA

CERVEZA TRAUBE

LA MEJOR DEL PAIS

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

Imprenta Borrásé Hermanos

Teatro Moderno

MIÉRCOLES 30 de Abril

A las 7 p. m.

La Prisionera

Drama de gran éxito

A las 8.30 p. m.

La emocionante cinta de gran atracción

Arenas Candescentes

Variedades

MIÉRCOLES 30 de Abril

A las 7 p. m.

La emocionante film

Almas de Temple

A las 8.30 p. m.

La Verbena de la Paloma y Gran Corrida de Toros

Función de las 7 p. m., ordinaria. Valen tarjetas.

AMERICA

Edificio contra temblores

Compañía de Comedias

María del Pilar Martínez

Próxima

gran Novedad

Artística

Teatro Adela

muy pronto grandes Novedades

Descubren en Francia un avión sin motor ni hélice

El Ministerio de Guerra acaba de obtener un avión de modelo enteramente distinto a los demás y que sin motor ni hélice puede volar no menos de 375 millas por hora.

El aparato fue inventado por el celebre ingeniero Francés Mr. Fabrice Melot.

LA ENSEÑANZA DE LA GEOGRAFIA

Nº 26

JULIO ACOSTA GARCIA

PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPUBLICA DE COSTA RICA

Considerando:

1º—Que el tratamiento de la Geografía Patria en las escuelas y colegios oficiales requiere el ejemplo de textos y mapas que se ajusten rigurosamente, en cuanto a los límites del país, a la situación creada, por los Laudos que los demarcaron;

2º—Que es conveniente, asimismo, que los mapas destinados a la enseñanza, sean no solamente la representación exacta del país sino también que su consulta resulte fácil

mediante la eliminación de detalles innecesarios en esta clase de obras,

DECRETA:

Artículo único.—Queda prohibido, en lo sucesivo, el uso de mapas de Costa Rica en las escuelas y colegios oficiales que no marquen los verdaderos límites de la República o que carezcan de la claridad y corrección debidas.

Dado en la Casa Presidencial.—San José, a los veinte y nueve días del mes de abril de mil novecientos veinticuatro.

JULIO AGOSTA

El Srío. de Educación Pública,

M. OBREGÓN L.

HARINAS

TRIUNFO

LEON DE ORO FANCE

POR LLEGAR DONDE

A. BRESCIANI

INGENIERO

Eusebio Ortiz Brenes

Se hace cargo de construcción de edificios por contrato o administración; medición de tierras, levantamiento de planos y presupuestos de construcciones

Representante de The General Fireproofing Co. de Nueva York

Productora de aceros en sus diferentes formas para las construcciones de cemento armado.

SAN JOSE—Oficina: Facultad de Ingeniería—APARTADO 1125

Vea el número de mañana

La Navarra

REFRESCOS, SIROPES Y AGUAS MINERALES

LO QUE EL PUBLICO SOLICITA POR SU EXQUISITEZ

PIDA SIEMPRE La Navarra

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES, que llegará a Puerto Limón el día 3 de Abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA, y TOLOA harán el servicio regular entre New York y Puerto Limón llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón, haciendo escala entre Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la ELDERS & FYFFES LTD., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana, procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los Sres. Sasso y Pirle Sucesores, Sub-Agentes.

G. P. CHITENDEN, Administrador

San José, Marzo 27 de 1924.